

AL COMPOSTELANO

PUBLICASE POR LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE

FRANQUEO CONCERTADO

Año XVIII

Oficinas: Huérfanas, 31

Santiago, lunes 4 de octubre de 1937

Teléfono número 1377

N.º 5.165

Pese al temporal ha continuado nuestro avance victorioso en el frente de León

COMUNICADO OFICIAL

Fueron ocupadas varias posiciones enemigas en los sectores de León

Salamanca.—Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo.

Noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy, 3 de octubre de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Asturias.—El fuerte temporal de lluvia reinante ha impedido toda actividad en el día de hoy, habiéndose presentado en nuestras líneas veinte milicianos.

Frente de León.—La columna de Tolibia ha ocupado el vértice Bullerina, y en el sector de Riaño también han quedado en nuestro poder las posiciones enemigas de Grandia y Sierra Runcián.

Se han recogido varios muertos enemigos.

El temporal persiste por los

puertos con intensidad y dificultad extraordinariamente los movimientos de nuestras tropas.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón.—Ha sido energicamente rechazado un ataque enemigo contra pueblo Mayor.

En el sector de Sabiñigo, en las lomas de Raspún, han sido recogidos 56 cadáveres del enemigo, seis fusiles ametralladoras y un cañón de ametralladora.

También en este frente reina fuerte temporal de lluvias.

Frente de Madrid.—Tiroteos y cañoneos en algunos sectores.

En todos los demás frentes, sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Algunos tiroteos y fuego de cañón.

Tres aviones enemigos arrojan ocho bombas sobre el cortijo "Alcaide", del término de Casas Bermejas (Málaga), siendo la única víctima un niño de catorce años que resultó muerto.

Salamanca, 3 de octubre 1937.—II Año Triunfal.

De orden de S. E.—El General Segundo Jefe de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno.

DE LA FIESTA DEL CAUDILLO

PALABRAS DE D. LUIS LEGAZ LACAMBRA

Apremios de espacio nos impidió publicar —en nuestro último número— las interesantísimas cuartillas leídas el viernes de la semana pasada con ocasión de La Fiesta del Caudillo por el cultísimo catedrático de la Filosofía del Derecho en nuestro primer centro docente, D. Luis Legaz Lacambra. Insertámoslo hoy, íntegro, seguros de que nuestros lectores han de agradecer la admirable disertación del cultísimo secretario general de la Universidad. Don Luis Legaz Lacambra, dijo:

«Con ardor de su espíritu puesto en la adhesión inquebrantable al Caudillo que ha de fundar el Estado Nacional Sindicalista, ha pedido y conseguido, la Falange, la Fiesta Nacional del Caudillo. El sentido de esta fiesta es verdaderamente Nacional, en el sentido nuestro militar y austero sin la vacía alharaca de las fiestas de los viejos regímenes enterrados en un ceremonial de trapo, resto de cien años de vulgaridad. Franco es el símbolo de nuestra guerra, nuestra Cruzada contra el occidente en decadencia. En aquellos días gloriosos de julio puso el Ejército sus virtudes, su valor y su técnica; el amor y el patriotismo, su heroica tradición y su ciencia militar admirada en el mundo. El pueblo encuadrado en la Falange y en el Requeté dió a la Revolución Nacional sus masas de voluntarios, sus periódicos, sus transportes, su dinero; todo lo que podía dar al mundo la sensación de alzamiento nacional, no de golpe de Estado. Después con sus instituciones de retaguardia, el «Auxilio Social», la «Batalla del Trigo», las instituciones de verano, las leyes sociales, se ha empezado a dar a la Revolución su hondo sentido creador de un Estado total y nuevo, principio de un Imperio universal y católico. Franco ha reunido en su mano la dirección del Ejército y de la Falange y el Requeté unidos en la Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Es el símbolo de España, porque España es sólo así lo quiere Franco, lo que está ordenado en milicia, y lo demás desaparecerá en cuanto Franco rija los días de la paz. En este día, el pueblo entero ofrenda a Franco el testimonio de su devoción, de su esperanza, no el frío protocolo de las desaparecidas fiestas oficiales.

Sólo los Caudillos merecen este honor. Porque un Caudillo no es un jefe de Estado como los demás jefes de Estado. Un jefe de Estado corriente, sobre todo los de los países democráticos, son un órgano de ficción más o menos necesaria, pero a los que se atribuye, por una función jurídica, la representación de la unidad abstracta del pueblo a que representan, pero al que ni gobiernan ni dirigen, ni encarnan. Las aspiraciones reales del pueblo, los valores sentidos y estimados por el pueblo, la voluntad profunda y esencial del pueblo, todo eso puede estar en desacuerdo con las instituciones que tienen su cima en la institución de un jefe cualquiera de estado. Un jefe de Estado, puede serlo de un pueblo hondamente desgarrado por discordias internas, falto de cuidado espiritual, carente de aspiraciones históricas sin vocación de unidad, sin afán de empresas. En cambio un Caudillo es todo eso que no es, necesariamente al menos, un jefe de Estado cualquiera. Porque el Caudillo es el guía, el conductor de una Comunidad, es la encarnación viva de la Comunidad del pueblo que ha logrado la homogeneidad de las aspiraciones a que tiende y de los valores por los que vale la pena sacrificarse, del pueblo que por haber conseguido la unidad interior puede sentirse uno con el Caudillo, se ha sentido uno con la voluntad profunda y esencial de su pueblo.

Los Caudillos, para decirlo con Hegel, son los hombres que encarnan el espíritu del pueblo, son los que apprehenden el contenido universal superior a la anécdota del momento, y hacen de él su fin, y realizan este fin conforme al concepto superior del espíritu, y en este sentido merecen ser llamados héroes. Los caudillos, tienen el derecho de su parte por ser clarividentes; saben lo que es la verdad de su mundo, de su tiempo, lo que es el concepto, lo universal que viene; y los demás se congregan en torno de su bandera. Son los más clarividentes de su mundo y los que mejor saben lo que debe hacerse; lo que hacen es justo. Los demás le obedecen necesariamente, porque sienten esto. Sus discursos y sus acciones son lo mejor que podía hacerse y decirse. Por eso los Caudillos son hombres providenciales, verdaderos sujetos de la Historia, y la rebelión contra ellos, es sólo la rebelión de los sentimientos de inferioridad y de la incomprensión. Cualquier hombre obscuro e ignorado, que apenas conoce su oficio, se cree con derecho para criticar a los Caudillos, a los guías de los pueblos, a los fundadores de Imperios, imputándoles ambición y falta de las pequeñas virtudes que él posee, y en las que cree cifrado el *Summum* de la ética personal; y se cree incluso superior a esos grandes hombres porque él carece de la ambición que imputa a ellos, y lo demuestra no dirigiendo ni fundando ningún pueblo, no creando ningún Imperio.

Pero ahora, como profetizó Splenger, vuelven tiempos cesáreos; es decir, tiempos de caudillos, tiempos de pueblos unificados interiormente y con vocación universalista de Imperio, pueblos que se sienten existentes no para mantener una existencia puramente vegetativa, sino para superar su existencia en el sentido de su esencia, para realizar misiones en el mundo, para trascender de sí, para misionar, para colonizar y si es preciso para evangelizar, y por haber sentido esto, por haber Franco superado la anécdota de lo formalista y lo legal para realizar el superior imperativo histórico, por haber unificado interiormente a la Zona de España en que rige, por haber devuelto a España su calidad de nación y haber vuelto a dar realidad a la idea de la unidad de destinos en lo universal de que habló José Antonio, por haber devuelto a España la posibilidad de emprender nuevas aventuras Imperiales con escudero árabe, según una lejana Intuición de Ganivet, por eso es Franco caudillo de España.

El mismo, aun sin pretenderlo, supo justificar este misión suya de Caudillo en las palabras que reproduzco a continuación, dirigidas a su pueblo en el alborar del nuevo año: «No por diferencias de partidos ni ambiciones bastardas se ha encendido la guerra de España: es el despertar de un pueblo que no quiere desaparecer, es una cultura y una civilización duramente amenazada, es la fe de una nación atacada y perseguida en una necesidad de vida, en una fiebre nacional y religiosa de libertad de un pueblo que creían dormido y que no se siente solo en el solar español, sino la Europa entera ante los graves peligros comunistas. El año que muere nos trajo nuestro espíritu tradicional. España se ha encontrado a sí misma, después de cinco meses de constantes victorias y de haber derrotado en todos los combates a las fuerzas rojas. — El nuevo año traerá a España nuevas victorias, y una vez conquistada la Paz, nuestra Patria iniciará una etapa histórica con su Estado nuevo...»

Para poner en marcha este Estado nuevo, Franco, actuando como auténtico Caudillo, haciéndose eco del espíritu esencial de su pueblo, ha unificado la Falange y el Requeté, sobre la base de los 26 puntos. Ha conjugado, pues bajo un signo innarrable de juventud, lo permanente y lo renovador, el eterno espíritu español con las formas ágiles, dinámicas, juveniles adecuadas al momento. Esto es precisamente lo que ha relevado Franco, no solo como Generalísimo, sino como Caudillo, como conductor del pueblo; que el pueblo, pues, acepte este guía y que nadie pretenda desbaratar ni desfigurar

esta unificación. Sólo los viejos que tengan alma joven deben ser oídos y tienen derecho a obrar. La juventud en esta España eternamente joven, lo ha de ser todo. Lo viejo, aunque encarnado en almas encerradas en cuerpos jóvenes, no debe prevalecer y no prevalecerá, porque contra ello se alzará la voluntad inquebrantable de la auténtica juventud de España, que hace a diario la ofrenda de sus vidas.

Franco es el Caudillo de España; España es ya por voluntad suya, nacional sindicalista, y sólo quien acepte esta verdad en toda su plenitud, con todas sus consecuencias, sin reservas mentales tendrá derecho a proferir, sin que en sus labios sea una hipocresía, el grito que hoy enforviera a los españoles:

Franco, Franco, Franco: ¡Arriba España!

La Lotería patriótica

Sevilla.—El premio gordo de cien mil pesetas de la Lotería Patriótica ha correspondido al número 11.899, vendido en Santander y Torrelavega.

El segundo, de cuarenta mil pesetas, al 14.934, vendido en Sevilla.

El tercero, de quince mil pesetas, al 14.126, vendido en Sevilla y San Sebastián.

Resultaron premiados con mil quinientas pesetas los números 458, 696, 1.245, 4.861, 5.687, 5.766, 7.001, 7.043, 7.352, 11.392, 14.983 y 14.985.

Y premiadas con mil pesetas los números 14.125 y 14.127.

La FAI contra Comorera

París.—Persona recién llegada de Barcelona nos dice que por motivo de la manifestación del 11 de septiembre en aquella ciudad, los de la FAI con el puño en alto gritaban repetidamente a coro: ¡Vivan las tribus y muera Comorera!

Eso gritos eran como respuesta a un discurso pronunciado por Comorera en Valencia, calificando de tribus salvajes a los anarquistas.

Comorera aguantó impasible el desfile desde la tribuna de las autoridades.

En cambio se notaba el nerviosismo de Companys que abandonó dicho lugar antes de terminada la manifestación.

El Duce felicita a Franco

Salamanca.—El día primero de octubre el Generalísimo Franco recibió el siguiente telegrama del jefe del Gobierno italiano:

«En el primer aniversario de la exaltación de V. E. a la Jefatura del Estado, me complace en haber llegado mi más viva felicitación por los resultados que ha obtenido en este año de lucha victoriosa contra las fuerzas destructoras de la civilización. En nombre de la Italia fascista, que con solidaria pasión ha seguido la marcha de esta lucha, uno los votos más fervientes para el completo triunfo de la causa nacional española, tan altamente personificada en Vuestra Excelencia.—Mussolini.»

El Generalísimo contestó el día 2 al cordial telegrama del Duce con el siguiente:

«Profundamente agradezco, en nombre de la España nacional y en el mío propio, el vibrante telegrama que Vuestra Excelencia ha tenido a bien dirigirme con motivo del aniversario de mi exaltación a la Jefatura del Estado, al propio tiempo, aprovecho la oportunidad para exponerle la extraordinaria satisfacción que ha causado a todos los buenos españoles el inmenso triunfo que ha constituido el viaje de Vuestra Excelencia a Alemania, en el cual han sellado la amistad de dos grandes pueblos y la compenetración de sus dos geniales salvadores.—General Franco.»

Las vías de comunicación son las arterias que dan vida a la Patria. Por eso la dinamita marxista se obstina en su destrucción. Ayúdanos a restablecer la normalidad con la entrega de tu Chartarra.

FRENTE DE ASTURIAS

Batallones rebeldes, esperan en los altos picachos la ayuda de Franco

Batallones rebeldes; pero rebeldes en el campo rojo, esperados de algún tiempo la liberación de todo el norte y la libertad de todos ellos que le esperan desde los altos picachos de las extrabancas de la Cordillera Pirineica.

Son batallones que al ser destinados desde Santander a este frente de Asturias, se han rebelado contra sus dirigentes y se han escapado a los montes en espera de poder un día pasarse a nuestras filas, como ya alguno lo ha hecho. Son batallones que sin haber sido marxistas, han luchado al lado de ellos, obligados por las circunstancias pero siempre prontos a deponer las armas a nuestras fuerzas y luchar al lado nuestro.

Todos ellos sufren el frío y hasta el hambre, con miras a un mañana no lejano que será el comienzo de un nuevo y esplendoroso amanecer dentro del vivir de una gran era.

Constantemente de cada uno de estos batallones se pasan a nuestras filas, soldados que cuentan lo que sus compañeros esperan de nuestras gloriosas e invictas fuerzas.

Infinidad de familias repartidas estratégicamente por todo el campo rojo, surten de comestibles y ropas a todos los que en su heroicidad de resistencia sufren la inclemencia de su destino.

También les facilitan los medios para que puedan evadirse sin peligro para ellos, pero si para los que se comprometen. Periódicamente vemos algún pasado que nos cuenta las angustias con que esperan su próxima libertad.

Dignos de premio y de ser españoles como los son que diariamente se juegan la vida por dar a la realidad y a la práctica lo que sus corazones sienten en estos momentos de verdadera realidad para España.

La argolla que aprieta este frente se aprieta cada vez más y su cerco se reduce de una manera, que para nosotros es cada vez más asombrosa, por la facilidad con que nuestros jefes dirigen estos áridos avances.

Por todos los picachos que coronan estas altas montañas, viven corazones que su sola aspiración es la de ser de alguna utilidad a esto Santa Empresa. Son confiadlos españoles que esperan lo que ha de ser un hecho dentro de poco: la liberación de todo el norte y la libertad de todos ellos. Siempre: ¡Arriba España!

CASTRO DE LAZA

Segundo Año Triunfal de la era azul.

Comandancia Militar de Santiago de Compostela

Por orden de 26 de septiembre pasado (B. O. E. núm. 343), se anuncia una convocatoria para Tenientes, Alféreces de Complemento e individuos, comprendidos entre los 30 y 40 años, con arreglo a las bases siguientes:

1.º Se convoca en cada una de las Academias que se instalan en Pamplona y en Jérez, un Curso de 500 plazas para Alféreces de Complemento de cualquiera Arma o Cuerpo e individuos comprendidos entre los 30 y 40 años; con preferencias de los primeros, en las condiciones que después se indican para promoverlos a Tenientes de complemento los primeros y Alféreces provisionales de Infantería a los segundos. Otro de 350, para Tenientes de Complemento de cualquier Arma o Cuerpo; en la Academia que se organiza en Avila ratificando a estos últimos en su empleo, y capacitando a toda la Oficialidad de Complemento que obtenga aptitud en estos cursos única y precisamente para el mando de Compañía de estas unidades de segunda línea. Todos a base de internado.

2.º La duración de cada curso será de veinte días todos lectivos.

3.º Los Tenientes y Alféreces de Complemento de cualquier

TRIUNFO. En las tinieblas medievales, San Francisco de Asís, es Luz bajo la Luz de los Cielos.

Quizás tenga este nuestro pueblo de Santiago de Compostela, hoy, un exceso de lujuria para que pueda pensarse sin pecar en El de Asís.

El pueblo es, a mi ver, una resultante de todas las fuerzas naturales de la región, que aquí han encontrado su más bella postura en esta densificación, de la flora y la atmósfera.

El que escribe estas líneas, es excesivamente de Santiago para merecer el nombre de santiagués; y por ser tan de este pueblo, que el Pobrecillo visitó en andadura de fe y de mortificación entendiéndose —o lo cree— el sentido amplio del peregrino del trececientos.

Como cumple al protagonista divinamente poético, todo es aroma de santidad en los lugares que visitó, y todo verso.

El camino del pedregoso andar hasta San Payo del Monte, conserva los dos matices de su huella: el guijarro sendero, y las lindes florecidas perennemente.

Hay una subida de cruceros a la gran cruz de piedra y grano que escribe en todos los ocasos una estrofa siempre nueva de un canto a Dios sobre las vitelas del sol; y en el propio altar natural, arrebujado en la estameña del monte, escondese, como una flor, el lugar en que, en una choza, se albergó la Humanidad protegida por La Caridad de Cotolay.

Dicen que El Pórtico de la Gloria estaba de remate y que allí oró el Santo, ¡que sensación contemplar hoy la Divinidad y la naturaleza en la obra del gran maese!

Pero Santiago de Compostela se sintió incómodo; en un movimiento largo y de cataclismo, dejó caer la gracia de las antiguas ataduras de nervios arquitectónicos y buscó un nuevo vivir. Cinco siglos trasmutaron la ingenuidad de aquellos capiteles poblados de hermanos, por otros mudos y llenos de lujuria, en su tamaño y postura. En el siglo V de su venida a la tumba de Santiago, ésta se arropa de tanta hojarasca —¡bendita hojarasca!— que El de Asís, difícilmente reconociera el solar por él visitado otro tiempo.

Mas, pese a todo lo nuevo y ampuloso, todavía Santiago conserva un matiz antiguo —de antigüedad remotísima— raro y sólo explicable por la presencia de esos despojos apostólicos que son todo luz y promesas.

A lo largo del camino de Santiago, España vio venir y tornar al Serafín Padre; España le vio, ahito de mansedumbre, apesadado de sus hermanos descarriados; España le vio llegar lleno de fiebre y de amores a Dios y al prójimo, y Compostela le dió, como a buen místico, el Pan de Eternidad, conservando su huella en un templo y en una tradición.

Luz sobre las sombras del siglo XIII, San Francisco trajo por los senderos españoles su aliento de amor a todo lo creado, como medio para la subida a Dios.

La humanidad nos la dá un pasaje de «Las florecillas» en una visión de aquel Pray Silvestre cuando emerge de los labios del Padre San Francisco una cruz de oro, la cual tan alta era que tocaba al cielo, y tan ancha que abrazaba los extremos del mundo. Esto nos dice de la humanidad del primer estigmatizado —después del Hijo de Dios.

Censuras há, quien ejercite la loa por narcisismo o lujuria, y si há censuras, demos un punto a meditación.

Sea todo en alabanza y gloria de Jesucristo. Amén.

Fernando LANDEIRA.

Otoño, MCMXXXVII.

Bayona.—Mientras los rojos asesinan en Asturias a las personas de orden, el Gobierno francés del Frente Popular promete a Negrán proteger la evacuación de los criminales rojos.

Jamás ha llegado un Gobierno a una vulneración tal en el orden internacional.

En Francia se comercia con los productos del crimen y llegan incluso a deshónrar a sus marinos y funcionarios en la protección de los asesinos y los criminales.

Comandancia Militar de Santiago Banderín de Enganche para el Tercio

Según nuevas instrucciones recibidas para el ingreso en el Glorioso Tercio, no se necesita talla ni documentación a guna y edad entre los 17 y 36 años, teniendo buen estado de Salud y robustez. Los que quieran ingresar en dicho Cuerpo no tiene más que presentarse en el Banderín de Enganche, sito en esta Comandancia Militar de Santiago.

Jóvenes: alistaros en el Tercio. ¡Arriba España! ¡Viva España!

Arma comprendidos en las edades de 30 a 40 años, asistirán a los Cursos con carácter obligatorio con la excepción de aquellos que al presente tengan mando en las unidades organizadas.

4.º Los individuos mayores de 30 años y menores de 40 y con la aptitud física requerida estén en posesión de un título Universitario de las escuelas especiales del Estado, Magisterio, etc. podrán concursar esta convocatoria en las Academias de Pamplona y Jerez, dentro de estas condiciones serán preferidos para su ingreso en esta orden:

a).—Los que hayan prestado servicios de campaña.
b).—Los que lo hayan prestado en armas, Cuerpos y Milicias de segunda línea.
c).—Los que hayan cumplido sus deberes militares en el Ejército.

5.º Las solicitudes dirigidas a los Directores de las Academias, además de la edad y los títulos podrán hacer constar debidamente autorizados, los informes que acrediten servicios prestados, o acompañados a la instancia.

6.º Los individuos aspirantes a Aféreses provisionales residentes en el territorio de los Ejércitos del Norte y Centro seguirán sus estudios en la Academia de Pamplona; los del Ejército del Sur, Baleares y Canarias, y Marruecos en el de Jerez.

7.º Por la urgencia de la convocatoria los aspirantes a ella se presentarán en la residencia de las respectivas Academias con sus instancias y los certifica de los títulos que posean y el de nacimiento para mostrarlo a los Coroneles Directores el día cinco del próximo mes de octubre, para la admisión de los que cumplirán con las condiciones señaladas hasta cubrir el número de plazas en la Academia, siendo eliminados los demás. El plazo de admisión terminará el día 9 para dar comienzo el día 10. Los certificados cuya expedición correspondiera hacer en Plazas no liberadas todavía serán sustituidos por declaraciones juradas.

Lo que se publica para conocimiento de los aspirantes, debiendo presentarse en esta Comandancia a fin de ser pasaportados a la urgencia que el caso requiere.
Santiago, 4 de octubre de 1937. Segundo Año Triunfal. El comandante militar, Aureliano de Castro.

SUBSIDIO PRO-COMBATIENTES

Vigilancia estricta del impuesto

Se observa que algunos industriales y comerciantes vuelven a ser remisos en la recaudación del Subsidio Pro Combatiente, creyendo por lo visto que la Autoridad, en el descuido del tiempo, no atendería la vigilancia y dejaría la fiscalización.

Por si fuera así, se advierte que el Sr. Gobernador civil está dispuesto no solo a mantener la recaudación alcanzada el primer mes de su gestión sino a robustecerla y superarla, empleando los medios de persuasión y los coercitivos que sean necesarios, aun que espera que estos no habrá ocasión de esgrimirlas pues el pueblo santiagués ha demostrado reiteradamente la espontaneidad con que acude a todas las colaboraciones patrióticas.

FRANCOSES Y ESPAÑOLES EN COMANDITA

Los mercaderes del Frente Popular

Que el Frente Popular francés apoya al español por diversidad de motivos todos dignos de repudio y la mayor parte inconfesables, es cosa harta sabida. Pero conviene subrayar las nuevas partidas que se incorporan al capítulo de agravios de la España nacional llevando en cuenta aparte los servicios que presta esa Francia a los revolucionarios de acá por su cuenta para común e ilícito provecho.

Temporada Popular en el Principal

MAÑANA MARTES

Grandioso Estreno de la sensacional película "Columbia"

EL MONSTRUO DE LA SELVA

Un film de dramáticas y novelescas aventuras en exóticos escenarios, con los famosos astros DONALD COOK y PEGGY SHANAN

Butaca 0'50

Bajeza retribuida es doble bajeza. Y así el Gobierno francés del Frente Popular se descalifica cuando se llama a la parte de depreciaciones y saqueos de los rojos, puesto que participar en ellas es ayudar a garantizarles la impunidad mediante la evacuación de los responsables y asegurárselos, por otra parte, las ganancias, facilitándoles intermediarios y mercados.

De Gijón han llegado recientemente un barco al Havre, una noticia entre tantas otras por el estilo que descargó 80 toneladas de cuadros y objetos varios de arte, así como muchas cajas con teniendo oro y plata.

A los marchantes franceses no les faltó negocio ciertamente, mientras los rojos puedan seguir saqueando los tesoros en que España puso lo mejor y más fe cuando de su espíritu creador y mientras Francia abandere con su pabellón mercancia tan averiada moralmente.

Claro está que no es siempre arte la materia de tales especulaciones.

Es instructivo a estos preceptos leer en La Liberté, que hace algunas semanas fueron cargados en la estación de Nouvel 125 vagones de verduras consignadas a Grecia, pero ni este destino era cierto ni tampoco la calidad del cargamento.

Se trata de granadas y cartuchos por los que se habían depositado en las aduanas diez millones de francos, para que tal arriamiento llegase a manos de los rojos de Valencia.

Otras informaciones hacen saber que han salido de Marsella 8 carros de Asalto del mismo modelo que ha adoptado el Ejército francés.

También para Grecia en este caso, con permiso del Mediterráneo, es el grao de Valencia.

En este tráfico francamente ilícito, no vacila el Gobierno francés en complicar a sus funcionarios, a sus marinos, intimando a unos o a otros y el mismo por supuesto contra el espíritu y la letra de los pactos que garantizan, no digamos ya la no intervención sino la convivencia internacional.

Notas del Gobierno civil

D. Enrique Carnicero, establecido en el Puente del Pasaje (Coruña), ha sido multado por el Excmo. Sr. Gobernador Civil con la cantidad de 5.000 pesetas, por no cumplir las disposiciones del impuesto del Subsidio Pro-Combatientes en lo relativo a entregar el sello por unidad de artículos vendidos y no gravar las consumaciones de mariscos, embutidos, etc., como asimismo por no cumplir las normas dictadas para estos establecimientos en lo que se refiere a servir al cliente la consumación acompañada del sello correspondiente.

OTRAS SANCIONES

Han sido multados por el Excmo. Sr. Gobernador Civil, con 250 pesetas, los propietarios de los establecimientos «Bar América», «Bar Niza» y «Sporting Bar» y con 100 pesetas la confitería de don Hilario Tomás y el «Bar los Valencianos», todos ellos de El Ferrol, por no cumplir las normas sobre Subsidio Pro-Combatientes, contenidas en el Bando de 27 de junio de 1937.

PATRONATO PROVINCIAL ANTITUBERCULOSO

El señor Gobernador Civil, recibió del Excmo. señor General D. Severiano Martínez Anido, Presidente del Patronato Nacional Antituberculoso, una cariñosa carta en la cual le felicita por la cifra alcanzada por los donativos de cámas en la provincia de su mando, expresándole asimismo, su reconocimiento por la generosidad con que ha respondido la provincia de La Coruña, a obra tan benemérita.

En el día de ayer se recibieron los siguientes donativos, para la adquisición de camas con destino al Patronato Nacional Antituberculoso:

Donaciones anteriores, 500 camas, 125.000 pesetas.
Imprenta Roel, 1 cama 250
D. Luciano Bairo y Compañía, de Narón, 2 camas, 500.
Cada cama que solamente vale doscientas cincuenta pesetas, representa el alivio, el cuidado y quizá la curación de un pobre tuberculoso.

Los donativos para este fin se reciben en este Gobierno Civil. Los residentes en la provincia los entregarán a los señores Alcaldes quienes seguidamente los remitirán a este Gobierno.

PÉRDIDA.—En la mañana de ayer se ha extraviado un pendiente desde la iglesia de Salomé a la casa número 28 de la calle del Hórreo, en cuya casa se gratificará a la persona que lo entregue.

CLÍNICA DEL DR. MERINO. Enfermedades de la Piel, Venéreas, Vías Urinarias.—Preguntorio 6, 2.º.—Teléfono 1238.

De once a una y de cuatro a seis.

Merche Blanco de la Peña

Pasarán los tiempos y los años, y las gentes comentarán con cálido elogio, la peregrinación de Acción Católica Femenina, que trajo hasta nuestras rúas, un rumor de juventud y una fragancia de belleza de recuerdo inolvidable. La floración de la España cristiana con todo su abolengo de siglos. Brotes nuevos de una vieja cultura, sembrada en los corazones y en el sentimiento, en las luces y en el intelecto. Era la historia patria desfilando por nuestras rúas y plazas, era España, tocada de encajes y mantillas, radiante de gracia y de belleza, aromada de flores y virtudes. Las flores y los jardines de España, Alcázar y Generalife... Sonaban a gloria los nombres y evocaciones de las ciudades de España, Pamplona, Valladolid, Burgos, Oviedo, Granada, Sevilla. Estandartes, banderas blancas, rostros bellísimos, rostros de nacar y marfil, infinitos ojos de las mujeres de España, dulces y acariciadores, sombreados de largas pestañas, ahora húmedos de emoción, de piedad, de amor a la tierra y a las tradiciones patrias. Con velo de imperceptible tristeza, sutil como formado de gasas transparentes o de ingravidas nubes. Esa perla que asoma y tiembla en ellos te habla dulcemente de los que se han ido, de los que han caído, y ahora esmaltan los cielos como rutilantes luceros. Nuevos lazos y más fuertes vínculos de amor a la Patria, fuertes raíces del dolor, en lo más hondo de nuestros corazones y en lo más íntimo de nuestras almas.

Pero Santiago tiene derecho a conocer a las distinguidas promotoras de esta magnífica peregrinación, para enjorar esos nombres en el recuerdo y en la gratitud.

Merche Blanco de la Peña, de distinguida familia santiaguesa; Cristina Longorri, hija de los duques de Vista Hermosa y vicepresidenta nacional de las Juventudes, y la señorita Espinós, hija del gran publicista del mismo apellido.

Nosotros rendimos testimonio público de devoción a esas tres distinguidas damas que llevaron a la práctica la organización y el éxito de la gran peregrinación española, de las ciudades españolas, al santuario de Compostela, encarnación de la fe patria, presente en nuestro espíritu la egregia figura de la dama ejemplar María Magdalena. Y para Merche Blanco, nuestra presidenta diocesana, dama ejemplar, de singular belleza y acrisolada virtud, la admiración y la gratitud de todo un pueblo, de su ciudad natal, donde ella vierte a diario el regalo de su simpatía personal y el atractivo de sus radiancias virtudes, afecto coronado y superado en la inolvidable manifestación de fe y piedad, que ha logrado traer y prosternar ante las venerandas cenizas del Apóstol Santiago.

Doctor DEVESA.

Compostela, 4 de octubre de 1937.

NOTICIAS

El Alcalde remitió a Salamanca un telegrama con este texto: «Teniente coronel secretario Generalísimo. Nombre Ayunta miento y pueblo compostelano con motivo onomástico Caudillo saludale respetuosamente. haciendo fervorosos votos porque Dios conserve su preciosa vida y le dé pronto definitivo triunfo sobre todos los enemigos de España. Dignese transmitir S. E. estos sentimientos. El Alcalde, Manuel García Diéguez».

Ha muerto en la Plazuela de Salvador Parga, de 57 años, Lorenzo Maroño Vieites, casado.

Donativos recibidos en la Delegación de Auxilio Social:
Sres. D.:
Daniel Lozano, cinco cestas de uvas.
Rosalia Rey Barreiro, un saco de patatas.
Manuela Botana, un cestillo de uvas.
María Lourdes R. Cigarrán, 875 pesetas.

Confitería «La Vascongada» Preguutoiro, varios juguetes.
Concha Focifios, un cesto de manzanas.
Manuel Devesa, dos pollos.
Isabel Peña, una cesta de piñoneros.
Dolores Rodríguez, de Lema, de manteca y tocino un kilogramo y un litro de aceite.
Esperanza Ríos, de Vidal, una cesta de manzanas.

Inscribiéronse hoy en el libro de nacimientos del Registro Civil los nombres de Angel Arrijón Nieto, Carmen Seijo García, María del Carmen Falcón Canosa, María Mercedes Cebej Grela y Ramón Santiago Guldrís Rozas.

Se ordena a todos los camaradas del S. E. U. inscriptos para la concentración nacional de Burgos, se presenten en el cuartel de F. E. T. a las cinco en punto de la tarde de mañana.

Contrajeron matrimonio en este término municipal: Ramón Hortas Vaamonde con Carmen Lence Maroño; Enrique López Iglesias con Isolina Tejo Vázquez; Auspicio San José Alonso con Josefa Boquete Rodríguez; Cándido Iglesias Vilas con Carmen Suárez Ventosa; Marcelino Gondel Vázquez con Encarnación Iglesias Carrii; y José María Moas Filgueira con María Pazos Losada.

Falleció en la calle de Entremuros, María Baello Fores, de 74 años.

En junta general celebrada por el «Aero Club Compostel» fue nombrado D. Manuel Peña y Peña, presidente general; D. Antonio Rodríguez Penas, vicesecretario, y D. Antonio Pérez Gantes, vocal.

Fue separado definitivamente del servicio el catedrático de la Universidad de Oviedo, D. Emilio González López.

Se publicó una circular sobre pago de los gastos del personal de las Juntas de incautación de bienes.

En la iglesia de San Verísimo de Sergude (Boqueijón) ha tenido lugar el sábado el enlace matrimonial de la bella señorita de esta ciudad Manolita Blanco Rodríguez con el industrial mecánico D. Manuel Mourino Villaverde.

Bendijo la unión el cura párroco de Lamas, D. José Barrientos Carnés, siendo apadrinados por el tío del novio D. Eduardo Mourino y la madre de la novia doña Manuela Rodríguez, viuda de Blanco, siendo testigos por parte del novio el juez municipal de Boqueijón D. Ignacio Vilarino Mourino, y el veterinario y alcalde de Boqueijón D. Domingo García Cao, y por parte de la novia los vecinos de esta ciudad D. Manuel Liste Mourenza y don José M.ª Oca.

Las familias asistentes a la boda fueron encañadas espléndidamente en casa de los familiares del novio.

Los desposados, a los que deseamos eterna luna de miel, han salido a recorrer varias poblaciones de la España liberada.

Se interesa de los directores de las Escuelas de Comercio y del Trabajo contestación a un cuestionario que se inserta en el Boletín Oficial del Estado.

Por maltratarse mutuamente en Entremurallas y romper un cristal del Café Argentino fueron denunciados Manuel Gerpe Ríos, Severino Cabanas Lamas y José Rodríguez González.

En la barriada de la Angustia dejó de existir Jorge Otero Sotlar, de 21 días.

Resultó brillantísima la procesión del Santo Rosario que ayer recorrió las principales calles de la ciudad, en la que figuraban con vela encendida muchísimas señoras y señoritas.

Portaba el estandarte D. Laureano Nóvoa, a cuyos lados iban D. Juan Varela de Limia y don Francisco Ron Mato.

Ha sido repuesto en su cargo el perito agrícola del Estado, en Orense, D. José Rodríguez Sánchez.

Dispúsose que los jefes, oficiales, clases y tropa pertenecientes al antiguo Cuerpo de Inválidos, hoy mutilados, puedan percibir sus haberes por las pagadurías militares a partir del próximo mes de noviembre.

Extinguió su vida en la calle de Carréas, María Teresa Sueiras Camino, de cuatro días.

Saló para Campos la señora D.ª María Fernández Mallo.

En Villagarcía fué detenida Carmen Castro Janeiro, de cuarenta y cuatro años, natural de Pontevedra, por haber producido un aborto a una vecina de Lantafío, mediante el pago de diez pesetas.

En un registro que se le efectuó a Carmen se le encontraron una baraja francesa y dos españolas, un pedazo de estola, y otro de mármol, así como varios li-

bro para el estudio de plantas y toda clase de curaciones.

Solicitan madrinas de guerra, Julio Senín Vázquez y Ramiro García Vázquez, soldados de la sección de morteros del 191 batallón, regimiento de Zamora, 29.

La Guardia civil de Silleda detuvo al vecino de la parroquia de Villar, Celestino Puento Sánchez, el que trataba de evitar que los niños de la escuela nacional al salir de la Misa, cantasen los Himnos nacionales y patrióticos.

También detuvo a los vecinos de la misma parroquia Indalecio Sánchez Gamallo, José Carnero Expósito, Blas Libertio Puento, Manuel Graña Ferreiro, Enrique Ramos González y Manuel Pena Ferreiro, los cuales, en unión del Puento Sánchez, cuando se inició el Movimiento Nacional, se dirigieron a Silleda con armas, para oponerse al mismo.

Igualmente detuvo a María Valladares y Manuel Conde Gil, también de la parroquia de Villar, la primera por saludar con el puño cerrado y el segundo por propagar bulos.

Regresó de León, nuestro buen amigo, el competensísimo mecánico, D. Ramón Villanueva de Castro.

En automóviles de su propiedad, y procedentes de Zamora, halláanse en esta ciudad, a donde han venido a ganar el Jubileo, las distinguidas señoritas Carmen Alba López, Carmen Balmontín Gutiérrez, Clara Consolación Themenda Quirós, Matilde Peña Losa Jambrinas y Elvira y Teresa Alonso Román.

Mañana, martes, a las ocho menos cuarto, se celebrará en la iglesia de San Pelayo, una Misa rezada, por el eterno descanso del Sr. D. Alfonso Carlos de Borbón.

La gran producción de mañana en Capitol. «Sola contra el mundo»

Una nueva pareja de grandes artistas tiene los honores estelares de «Sola contra el mundo», la producción Metro Goldwin Mater que mañana será pasada por la elegante pantalla de nuestra primera sala de espectáculos. Nos referimos a Constance Bennett Herbert Marshall.

La delicada belleza de la rubia Constance contrasta magistralmente con la sobria elegancia del gran actor inglés y da particular encanto a la simpática y dolorosa historia que revive «Sola contra el mundo». Constance Marshall, hija y hermana de estrellas, es sin disputa en la actualidad la suprema figura de la pantalla.

«Sola contra el mundo» está catalogada como una producción suprema de la Metro, y por ello no dudamos que como siempre la sala del Capitol se verá rebosante de selectísimo público.

SEGUNDO ANIVERSARIO D. César Sobrado Maestro

CATEDRÁTICO DE LA UNIVERSIDAD Que falleció cristianamente el 5 de octubre de 1935 R. I. P.

El novenario de Misas que empezará el día 5, a las ocho y media, en el altar de la Milagrosa en la capilla de Nuestra Señora de los Remedios (Huérfanas); las de diez y media, once, once y media y doce en la capilla de las Animas, y el Manifiesto de la tarde del mismo día en Santa María Salomé, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su viuda, hija, hijo político, nieto y demás familia, suplica y agradecerá la asistencia a algunos de dichos sufragios y una oración por su alma.

«El monstruo de la selva» Estreno en el Principal

Mañana, martes, estrenará la pantalla Western Electric del Principal la sensacional e interesante superproducción cumbre, «El Monstruo de la Selva».

Film novelesco y rico en fuertes contrastes, interesa y cautiva al espectador desde las primeras escenas, y su tema sigue con una técnica sensacional y dramática a través del film que admira en su inesperado y sorprendente desenlace.

«El Monstruo de la Selva» realizado en auténticos y exóticos escenarios, animado por el estremecimiento y la sensación de impresionantes sucesos.

Columbia acertó plenamente en la realización de este emocionante film, que mañana estrena el Principal y en cuya interpre-

tación intervienen los famosos astros de la pantalla Donald Cook y Peggy Shanán.—T.

NOTICIAS DEL MOVIMIENTO MILITAR

Refugiados Que regresan a España

Salamanca.—Procedentes de Francia, han llegado a la España roja ochocientos refugiados que se encontraban en Francia, en su mayoría mujeres y niños.

El Gobierno francés

La repatriación se hizo en virtud de una disposición del Gobierno francés, que se niega a tener como huéspedes a los marxistas españoles por considerarlos una pesada carga tanto económica como moralmente por la conducta que vinieron observando mientras duró su estancia en los distintos pueblos donde se encontraban refugiados.

Nueva expedición

Seguramente mañana llegará una nueva expedición de camiones conduciendo más refugiados, los cuales han sido ya despedidos por las autoridades en la frontera.

Resultado de unos registros En Barcelona

Salamanca.—La policía de Barcelona, sigue practicando registros domiciliarios y en determinados escondrijos, de las afueras de la ciudad.

Gran cantidad de alhajal

Estos registros dieron por resultado el hallazgo de gran cantidad de alhajal que los marxistas tenían en su poder, procedentes de las constantes «requisitas» que vienen efectuando en los domicilios de personas destacadas de Barcelona.

La nota franco-británica Visita de embajadores

Salamanca.—Comunican de Roma que el ministro de Negocios extranjeros conde Ciano, recibió la visita de los embajadores de Francia e Inglaterra, los cuales hicieron entrega de la nota que estos países han redactado con relación al asunto de los voluntarios extranjeros en España.

Francia e Inglaterra

En dicha nota dice que Francia e Inglaterra están dispuestas al reconocimiento de ambos bandos contendientes, tan pronto sean retirados los voluntarios extranjeros.

La situación económica de Francia

Salamanca.—La prensa de Londres, dedica grandes espacios a comentar la enorme baja experimentada por el franco, lo que pone en grave situación económica a Francia.

Contribuyó grandemente a esta enorme baja que ha causado gran alarma en París a que en la Bolsa se hizo una enorme compra de oro (cuatro millones de libras esterlinas).

El ministro de Finanzas

El pánico bursátil en toda Francia es enorme, y el ministro de Finanzas se propone dictar disposiciones encaminadas a evitar tan enorme descenso de los valores.

Ante la nota franco-británica

Salamanca.—En los centros políticos de Italia, se comentó e contenido de la nota que Francia e Inglaterra envió a aquel Gobierno acerca del voluntariado extranjero que lucha en España. La opinión general, es la de que Italia no se dejará intimidar por la amenaza que en dicha nota se hace de que se cierren las fronteras en caso de que no sean retirados dichos voluntarios.

Capitol

MAÑANA MARTES

El grandioso film Metro, moderno y de alta calidad cinematográfica

SOLA CONTRA EL MUNDO

CON CONSTANCE BENNETT y HERBERT MARSHALL

Una vida torturada y tormentosa... un carácter recto y sincero... y un amor cada vez más lejos, como un espejismo.

Podía deshacer un hogar y ser feliz; pero prefirió arrancarse la vida por pureza de conciencia.

A LAS 5 1/2, 7 1/2 Y 10 1/2 SILLÓN, 0'60 BUTACA, 0'40